



Adam et Eve,
par Lucas Cranach.

Vices et vertus du genre humain

« Cet animal faible et nécessiteux »

*L'homme est-il naturellement bon ou mauvais ?
Nombreux sont les philosophes qui se sont penchés sur
la question, et pas seulement à l'époque de Rousseau.
Petit florilège.*

Montaigne, *Les Essais*, volume 3, chapitre « Des boiteux »

« Après tout, c'est mettre ses conjectures à bien haut prix que d'en faire cuire un homme tout vif. »

La Rochefoucault

« Peu de gens sont cruels de cruauté, tous les hommes sont cruels et inhumains d'amour-propre. »

Pierre Manent

« Antérieur à toute loi, à toute opinion sur lui-même et sur le tout, cet animal faible et nécessiteux qu'est l'homme veut survivre. Cette nécessité naturelle est son droit naturel. Qui oserait dire qu'il n'a pas droit à ce dont il a impérativement besoin ? Le désir de sa propre conservation est la plus fondamentale des aspirations naturelles. Chacun doit donc pouvoir se conserver et chacun est le meilleur juge des moyens d'assurer sa propre conservation. »

Benjamin Constant

« Que l'Etat se charge d'être juste, nous nous chargeons d'être heureux. »



Benjamin Constant
(1767-1830).

Source : D'après les citations faites par Alain Finkielkraut dans sa conférence.